



Carolyn Macmillan Fraktionsvorsitzende Norbert Buchta
Fraktionsvorsitzender

21. März 2024

Pressemitteilung

Frauenbeirat für Steglitz-Zehlendorf: Einrichtung in der BVV beschlossen

In ihrer Sitzung am gestrigen 20. März hat die Bezirksverordnetenversammlung Steglitz-Zehlendorf mit großer Mehrheit – bei Enthaltung der CDU – für die Einrichtung eines bezirklichen Frauenbeirats gestimmt. Mit diesem Beschluss unternimmt Steglitz-Zehlendorf einen bedeutenden Schritt, um die Stärkung und Sichtbarkeit von Frauen voranzutreiben, und schließt sich damit jenen acht Bezirken an, die bereits einen bezirklichen Frauenbeirat beschlossen haben.

Der Beirat wird Frauen künftig als zentrale Plattform dienen, um ihre Anliegen und Bedürfnisse im Bezirk möglichst divers zu vertreten und für unterschiedlichste Lebensrealitäten konkrete Maßnahmen zur Verbesserung ihrer Lebenssituation zu erarbeiten. Für Frauen spielen beispielsweise seit jeher die Gleichstellung der Geschlechter, die Vereinbarkeit von Familie und Beruf sowie die Bekämpfung von jeglicher Form der Diskriminierung und Mehrfachdiskriminierung, als auch Sexismus und Gewalt, eine große Rolle. Für diese und mehr Themen soll der bezirkliche Beirat künftig nicht nur eine Plattform zum Austausch bieten, sondern auch die Möglichkeit, politisch konkret etwas zu bewegen.

Carolyn Macmillan, Vorsitzende der SPD-Fraktion Steglitz-Zehlendorf sowie Sprecherin für Frauen*, Gleichstellung und Queer, kommentiert den Beschluss wie folgt:

"Die Einrichtung unseres bezirklichen Frauenbeirats ist ein großer Schritt nach vorn. Lange haben wir als SPD-Fraktion dafür gekämpft. Mit dem Beschluss zeigen wir deutlich, dass uns die Stimmen der Frauen in Steglitz-Zehlendorf und ihre Sorgen und Nöte wichtig sind. Wir wollen zuhören und gemeinsam mit ihnen positive Signale setzen, indem wir ihre Probleme nicht nur sichtbar machen, sondern vor allem nach Wegen suchen, diese zu lösen. Wir hoffen, dass es jetzt nicht mehr allzu lange dauern wird, bis sich der erste Frauenbeirat konstituiert hat und seine Arbeit aufnimmt!"

Ellinor Trenczek, stellvertretende Vorsitzende des Ausschusses für Frauen*, Gleichstellung und Queer, ergänzt:

"Die Perspektiven von Frauen müssen bei Entscheidungen in allen politischen Bereichen gesehen und gehört werden. Die Einrichtung eines Frauenbeirats ist ein guter zusätzlicher Schritt, um die Lebensrealitäten von Frauen in unserem Bezirk, ihre Anliegen, Bedarfe und vielfältigen Blickwinkel noch besser in der Entscheidungsfindung zu berücksichtigen. Gleichzeitig erhöhen wir mit diesem Beschluss die Partizipationsmöglichkeiten von Frauen im politischen System und schaffen eine Möglichkeit, damit Frauen sie betreffende Belange direkt mitgestalten können."

